

Vorlage

Drucksachen-Nr.:	FV/003/2021/BÜRGER
Einreicher:	Fraktion DIE GRÜNEN, FDP, Neues Forum - Bürgerliste

Beratungsfolge	Status	Termin	Für	Gegen	Enthaltung	Bestätigung
Haupt- und Personalausschuss	öffentlich	24.02.2021				
Ausschuss für Bauwesen, Stadtentwicklung, Verkehr und Umwelt	öffentlich	25.02.2021				
Ausschuss für Kultur und Sport	öffentlich	03.03.2021				
Stadtrat	öffentlich	10.03.2021				

Titel:

New European Bauhaus

Beschluss:

1. Die Stadt Dessau-Roßlau begrüßt die EU-Initiative „New European Bauhaus“ und bekundet ihr intensives Interesse, als Projektstandort aktiv zum Gelingen des Vorhabens beizutragen.
2. Der Stadtrat beauftragt die Verwaltung, alle notwendigen Schritte zur Etablierung unserer Stadt als Projektstandort einzuleiten.

Finanzbedarf/Finanzierung:

Begründung: siehe Anlage 1

Für den Einreicher:

Fraktionsvorsitzender

beschlossen im Stadtrat am:

24.02.2021

25.02.2021

03.03.2021

10.03.2021

Frank Rumpf

Stadtratsvorsitzender

Anlage 1:

„Das neue Europäische Bauhaus ist ein ökologisches, wirtschaftliches und kulturelles Projekt, mit dem Design, Nachhaltigkeit, Barrierefreiheit und Investitionen kombiniert werden sollen, um einen Beitrag zur Umsetzung des europäischen Grünen Deals zu leisten.“ So kündigt die EU das Projekt an. „Im Zuge der Gestaltungsphase werden im Herbst dieses Jahres Aufforderungen zur Einreichung von Vorschlägen veröffentlicht, mit denen Ideen für das neue Europäische Bauhaus an mindestens fünf Orten in den EU-Mitgliedstaaten mit EU-Mitteln auf nationaler und regionaler Ebene umgesetzt werden können.“

Ein EU-Projektstandort Dessau-Roßlau trägt ideal zur Umsetzung des Leitbildes unserer Stadt bei. Im zweiten Leitsatz ist hier festgehalten: „Dessau-Roßlau wagt Innovationen und gibt Antworten auf die demografische Entwicklung mit den Folgen einer schrumpfenden Gesellschaft sowie den Klimawandel.“ Es ist zu erwarten, dass der europäische grüne Deal zur Grundausrichtung der anstehenden EU-Förderperiode wird.

Neben der positiven Außenwirkung einer Etablierung unserer Stadt als Projektstandort stehen somit beste Rahmenbedingungen zur Weiterentwicklung unserer Stadt und für Maßnahmen zur Bewältigung von Klimafolgen in Aussicht.

Eine weitere positive Wirkung einer Etablierung unserer Stadt als Projektstandort ist die für die Umsetzung notwendige und als Ziel vielfach verkündete Intensivierung der Zusammenarbeit zwischen der Stadt, dem Umweltbundesamt, der Stiftung Bauhaus Dessau und der Hochschule Anhalt.

Über die Präsenz im Stiftungsrat des Bauhauses Dessau kann die Stadt dafür wirken, dass die Stiftung in der nächsten Direktionsperiode über die Beschäftigung mit der EU-Initiative „New European Bauhaus“ ihre Wirkung als wissenschaftliche Einrichtung ausbaut.